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GuideÊdeÊvisiteÊfacileÊàÊlireÊetÊàÊcomprendreÊ 
 

CitéÊdesÊClimatsÊetÊvinsÊdeÊBourgogneÊ 

BEAUNEÊ 
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VousÊêtesÊiciÊ 
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TousÊlesÊespacesÊsontÊaccessiblesÊauxÊpersonnesÊ

àÊmobilitéÊréduite. 

 

 

VousÊpouvezÊutiliserÊl’ascenseurÊetÊleÊcheminÊ 

extérieurÊpourÊdécouvrirÊleÊbâtiment.Ê 

 

 

DepuisÊlaÊterrasseÊenÊhautÊduÊbâtimentÊvousÊpouvezÊ

voirÊlesÊVIGNES. 

AvantÊdeÊcommencerÊ 

 

BienvenueÊàÊlaÊCitéÊdesÊClimatsÊetÊvinsÊdeÊBourgogne. 

Ê 

DansÊceÊbâtimentÊseÊtrouventÊ:Ê 

 

· uneÊEXPOSITION 

· unÊrestaurant 

· desÊsallesÊpourÊdégusterÊduÊVINÊ 

· uneÊterrasseÊenÊhautÊduÊbâtiment 

 

VousÊretrouvezÊcesÊinformationsÊsurÊleÊplanÊ 
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VoiciÊl’accueil. 

 

 

 

 

 

LesÊpersonnesÊàÊl’accueilÊ: 

 

· vendentÊlesÊticketsÊpourÊdécouvrirÊl’EXPOSITION 

· peuventÊvousÊmontrerÊlesÊtoilettesÊ 

· vousÊaident 

· répondentÊàÊvosÊquestions 

· peuventÊvousÊmontrerÊleÊvestiaire 

 

VousÊpouvezÊlaisserÊvotreÊsacÊauÊvestiaire. 

 

DansÊl’EXPOSITIONÊvousÊpouvezÊ:Ê 

 

RegarderÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊFaireÊdesÊphotosÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊDécouvrirÊÊÊ 

ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 

 

RêverÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ  LireÊ ÉcouterÊÊ 
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DansÊl’EXPOSITIONÊvousÊallezÊdécouvrirÊ: 

 

· desÊimages 

· desÊsonsÊ 

· desÊvidéosÊ 

· desÊobjets 

 

L’EXPOSITIONÊparleÊdesÊVIGNESÊetÊduÊVINÊenÊ

BOURGOGNE. 

 

DansÊl’EXPOSITIONÊilÊyÊaÊdesÊécransÊtactiles.Ê 

 

CeÊsymboleÊindiqueÊqueÊvousÊpouvezÊtoucherÊ

desÊchosesÊetÊutiliserÊdesÊécransÊtactiles.Ê 

 

Attention,ÊilÊn’yÊaÊpasÊdeÊtoilettesÊdansÊl’EXPOSITION.Ê 

 

ÀÊlaÊfinÊdeÊlaÊvisiteÊvousÊpourrezÊdégusterÊunÊverreÊdeÊ

VINÊouÊdeÊjusÊdeÊRAISIN.Ê 

 

VoiciÊl’entréeÊdeÊl’EXPOSITION. 
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LeÊdébutÊdeÊl’EXPOSITIONÊestÊdansÊleÊnoir. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VousÊpouvezÊécouterÊlesÊexplications. 

 

VoiciÊuneÊcarteÊdeÊlaÊFrance.Ê 

 

IciÊnousÊsommesÊenÊBOURGOGNE.Ê 

 

LaÊBOURGOGNEÊestÊuneÊrégionÊenÊFrance. 

LaÊBOURGOGNEÊ 
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EnÊBOURGOGNEÊilÊyÊaÊdesÊVIGNES.Ê 

 

 

 

LaÊvigneÊestÊuneÊplanteÊquiÊfaitÊduÊRAISIN.Ê 

 

AvecÊleÊRAISINÊonÊfaitÊ: 

 

 

· duÊVIN 

 

DansÊleÊVINÊilÊyÊaÊdeÊl’alcool.Ê 

 

· duÊjusÊdeÊRAISIN 

 

IlÊfautÊavoirÊ18ÊansÊpourÊboireÊduÊVIN. 

 

VousÊpouvezÊcontinuerÊetÊregarderÊcetteÊvidéo. 
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DansÊlaÊvidéoÊvousÊvoyezÊ: 

 

· unÊocéanÊ 

· desÊpoissons 

· desÊalguesÊ 

 

 

IlÊaÊdesÊmillionsÊd’annéesÊlaÊTerreÊétaitÊrecouverteÊparÊ

unÊtrèsÊgrandÊocéan.Ê 

 

VoiciÊdesÊpierresÊquiÊsontÊtoutesÊdifférentes.Ê 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VousÊpouvezÊtoucherÊlesÊpierres. 
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ÀÊvousÊdeÊdécouvrirÊ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VoiciÊdesÊfossiles.Ê 

 

 

UnÊfossileÊestÊunÊresteÊd'animalÊouÊdeÊplanteÊconservéÊ

dansÊdeÊlaÊpierreÊdepuisÊdesÊmillionsÊd’années.Ê 

 

CeÊsontÊdesÊobjetsÊtrèsÊanciens. 

 

VousÊpouvezÊtoucherÊlesÊfossiles. 
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EnÊcontinuantÊlaÊvisiteÊvousÊpouvezÊdécouvrirÊdesÊ 

vidéos.Ê 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

DansÊcetteÊvidéoÊilÊyÊaÊdesÊimagesÊdeÊdifférentesÊvillesÊenÊ

BOURGOGNE. 

 

 

EnÊfaceÊilÊyÊaÊuneÊautreÊvidéo. 

 

 

 

 

 

CetteÊvidéoÊparleÊdeÊl’histoireÊdeÊlaÊvigneÊenÊBOURGOGNE. 

Ê 

EnÊBOURGOGNEÊilÊyÊaÊdesÊVIGNESÊdepuisÊ2Ê000Êans. 
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ÀÊvousÊdeÊdécouvrirÊ! 

 

VoiciÊdesÊimagesÊdesÊDucsÊdeÊ

BOURGOGNE. 

 

AuÊMoyenÊÂge,ÊlesÊDucsÊdeÊ

BOURGOGNEÊsontÊlesÊchefsÊdeÊ

laÊBOURGOGNE. 

 

 

PourÊlesÊreconnaîtreÊlesÊducsÊontÊunÊblason. 

 

 

AuÊMoyenÊÂgeÊunÊblasonÊestÊuneÊimageÊquiÊraconteÊ

l’histoireÊd’uneÊfamille. 

 

OnÊretrouveÊlesÊblasonsÊsurÊlesÊboucliersÊ

desÊchevaliers.Ê 

AuÊMoyenÊÂgeÊceÊsontÊlesÊmoinesÊquiÊplantentÊlaÊvigne. 

 

LeÊMoyenÊÂgeÊc’estÊleÊtempsÊ: 

 

· desÊchevaliersÊ 

· desÊchâteauxÊfortsÊ 
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VoiciÊuneÊmaquetteÊquiÊreprésenteÊlesÊpaysagesÊdeÊlaÊ

BOURGOGNE. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

EnÊcliquantÊsurÊl’écranÊtactileÊvousÊavezÊdesÊ 

explicationsÊsurÊ: 

 

 

· l’importanceÊdeÊlaÊpluieÊ 

 

· l’importanceÊdeÊlaÊterreÊetÊduÊsolÊ 

 

· l’importanceÊduÊsoleilÊ 

 

 

 

LaÊpluie,ÊlaÊterre,ÊleÊsolÊetÊleÊsoleilÊsontÊimportantsÊpourÊ

faireÊpousserÊleÊRAISINÊsurÊlesÊVIGNES.ÊÊ 



13 

ÀÊvousÊdeÊdécouvrirÊ! 

DansÊlesÊVIGNESÊilÊyÊaÊbeaucoupÊd’animaux. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ParÊexempleÊ:Ê 

 

· desÊoiseaux 

 

· desÊsouris 

 

· desÊescargotsÊ 

 

EtÊd’autresÊanimaux. 

 

CesÊanimauxÊaimentÊêtreÊdansÊlesÊVIGNESÊ: 

 

· pourÊmangerÊduÊRAISINÊ 

· pourÊseÊcacherÊ 

· pourÊyÊhabiterÊ 
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CetÊespaceÊparleÊdesÊCLIMATS.Ê 

 

 

 

 

 

 

 

MaisÊc’estÊquoiÊunÊCLIMATÊenÊBOURGOGNEÊ?Ê 

 

EnÊBOURGOGNEÊunÊCLIMATÊestÊunÊterrainÊoùÊ

pousseÊlaÊVIGNE. 

 

UnÊCLIMATÊporteÊunÊnom. 

 

UnÊCLIMATÊestÊentouréÊd’unÊmurÊouÊd’unÊchemin. 

 

 

VoiciÊunÊCLIMATÊ 
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VousÊpouvezÊutiliserÊcetteÊcarteÊtactileÊpourÊ 

découvrirÊdesÊCLIMATS. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

EnÊBOURGOGNE,ÊilÊyÊaÊdesÊmilliersÊdeÊCLIMATS.Ê 

 

LesÊCLIMATSÊquiÊseÊtrouventÊsurÊcetteÊcarteÊtactileÊ

sontÊinscritsÊauÊPatrimoineÊmondialÊdeÊl’UNESCO.Ê 

Ê 

MaisÊc’estÊquoiÊl’UNESCO ?Ê 

 

· l’UNESCOÊregroupeÊdesÊpaysÊduÊmondeÊ

entier.Ê 

 

· cesÊpaysÊontÊcrééÊuneÊlisteÊdeÊlieuxÊ 

 exceptionnelsÊàÊprotéger.Ê 

 

· celaÊveutÊdireÊqu’ilsÊserontÊgardésÊenÊbonÊ

étatÊpourÊlongtemps. 
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Ici,ÊvousÊallezÊdécouvrirÊlesÊ 

cépages.Ê 

 

UnÊcépageÊestÊuneÊvariétéÊdeÊ

VIGNES.Ê 

 

CarÊtoutesÊlesÊVIGNESÊsontÊ 

différentesÊ:Ê 

 

 

· leÊRAISINÊestÊdeÊcouleurÊrougeÊouÊblancÊ 

 

· lesÊfeuillesÊsontÊgrandesÊouÊpetitesÊ 

 

EnÊBOURGOGNEÊlesÊdeuxÊvariétésÊdeÊVIGNEÊlesÊplusÊ

connuesÊsontÊ: 

 

· leÊPinotÊNoirÊ 

· leÊChardonnay 

 

VoiciÊuneÊvidéoÊquiÊparleÊduÊtravailÊdansÊlesÊVIGNES.Ê 
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Aujourd’huiÊceÊsontÊdesÊhommesÊetÊdesÊfemmesÊquiÊ 

travaillentÊdansÊlesÊVIGNES.Ê 

 

TouteÊl’annéeÊilÊfautÊs’occuperÊdeÊlaÊVIGNEÊ:Ê 

 

 

· PRINTEMPSÊ:ÊlesÊbourgeonsÊarrivent. 

 

 

 

· ÉTÉÊ:ÊlesÊfeuillesÊpoussentÊetÊleÊRAISINÊ

grandit. 

 

 

 

· AUTOMNEÊ:Êc’estÊl’heureÊdesÊvendanges.Ê 

OnÊramasseÊleÊRAISINÊpourÊfaireÊduÊVIN. 

 

 

 

· HiverÊ:ÊlesÊfeuillesÊontÊdisparu.Ê 

OnÊcoupeÊlaÊVIGNEÊpourÊlaÊpréparerÊpourÊ 

l’annéeÊprochaine.Ê 
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ÀÊvousÊdeÊdécouvrirÊ! 

 

 

VousÊpouvezÊmettreÊl’imageÊquiÊ

correspondÊàÊlaÊbonneÊ 

saison.Ê 

 

 

 

 

 

 

VoiciÊdesÊoutilsÊquiÊserventÊàÊcouperÊlaÊ

VIGNE.Ê 

 

CertainsÊdeÊcesÊoutilsÊsontÊtrèsÊvieux.Ê 

 

IciÊvousÊallezÊdécouvrirÊuneÊvidéoÊsurÊleÊnomÊdesÊCLIMATS.Ê 
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ÀÊvousÊdeÊdécouvrirÊ! 

 

Ici,ÊvousÊpouvezÊdessiner. 

 

VousÊpouvezÊparÊexempleÊ 

dessinerÊ:Ê 

 

· desÊVIGNESÊ 

 

 

· desÊmontagnesÊ 

 

 

· desÊmursÊenÊpierreÊquiÊentourentÊlesÊVIGNESÊ 

 

 

· desÊCABOTTESÊ 

 

 

UneÊcabotteÊestÊuneÊpetiteÊmaisonÊenÊpierreÊquiÊseÊtrouveÊ

dansÊlesÊVIGNES.Ê 

 

PersonneÊn’habiteÊdedans.Ê 

 

OnÊpeutÊmettreÊdesÊoutilsÊàÊ

l’intérieur.ÊÊ 
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IciÊvousÊallezÊdécouvrirÊcommentÊonÊfaitÊleÊVIN.Ê 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CliquezÊenÊdessousÊdeÊl’écranÊpourÊdécouvrirÊ

commentÊleÊVINÊestÊfait. 

 

VousÊpouvezÊdécouvrirÊleÊVINÊblancÊleÊVINÊrougeÊetÊ

duÊCrémant. 

 

VousÊpouvezÊvoirÊdesÊobjets.Ê 

CesÊobjetsÊserventÊàÊtransporterÊetÊàÊfaireÊleÊVIN.Ê 

 

OnÊpeutÊutiliserÊ: 

 

· desÊtonneaux 

 

· desÊcuvesÊenÊmétalÊ 

 

· desÊcuvesÊenÊboisÊ 
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ÀÊvousÊdeÊdécouvrirÊ! 

 

Ici,ÊvousÊallezÊdécouvrirÊdesÊ 

informationsÊsurÊleÊRAISIN. 

 

EssayezÊdeÊtrouverÊlaÊbonneÊ 

réponseÊ! 

 

 

 

VoiciÊlaÊcaveÊauxÊarômesÊ 

 

 

 

 

 

 

 

 

VousÊpouvezÊutiliserÊvotreÊnezÊpourÊsentir. 

Ê 

Est-ceÊqu’ilÊyÊaÊdesÊodeursÊqueÊvousÊpréférerezÊ?Ê 

 

IlÊyÊaÊunÊglobeÊnoir. 

 

EssayezÊdeÊdevinerÊceÊquiÊseÊtrouveÊàÊl’intérieur. 
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ÀÊlaÊfinÊdeÊlaÊvisiteÊc’estÊiciÊqueÊ

vousÊpouvezÊdégusterÊunÊverreÊ

deÊVINÊouÊdeÊjusÊdeÊRAISIN.Ê 

 

 

 

 

UneÊpersonneÊvaÊvenirÊvousÊ

servir. 

 

 

Ici,ÊvousÊpouvezÊdécouvrirÊdesÊvidéosÊquiÊparlentÊdeÊ:Ê 

 

· commentÊonÊsertÊleÊVINÊ 

· quoiÊmangerÊavecÊduÊVINÊ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VousÊpouvezÊaussiÊdécouvrirÊdifférentesÊformesÊdeÊverreÊ

deÊVIN.Ê 
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IlÊyÊaÊdesÊvidéosÊquiÊparlentÊ

desÊfêtes.Ê 

 

CesÊfêtesÊsontÊdesÊmomentsÊ

importants.Ê 

 

 

BeaucoupÊdeÊpersonnesÊparticipentÊàÊcesÊfêtes.Ê 

 

 

CetteÊsculptureÊreprésenteÊSaintÊVincent. 

 

 

 

 

VousÊpouvezÊaussiÊregarderÊuneÊvidéoÊsurÊleÊchangementÊ

climatique.Ê 

 

LeÊchangementÊclimatiqueÊestÊleÊchangementÊdeÊtempsÊetÊ

deÊtempérature. 

 

ParÊexempleÊquandÊilÊfaitÊ 

beaucoupÊtropÊchaudÊl’étéÊou 

qu’ilÊneÊpleutÊpasÊassezÊl’hiver.Ê 

 

Lorsqu'ilÊfaitÊtropÊchaudÊlaÊVIGNEÊpeutÊêtreÊdétruite.Ê 
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IciÊvousÊpouvezÊécouterÊdesÊ 

témoignages. 

 
DesÊpersonnesÊquiÊtravaillentÊ
dansÊlesÊVIGNESÊracontentÊ
leursÊviesÊetÊleursÊmétiers.Ê 
 
 
SurÊcesÊécransÊvousÊ 
pouvezÊregarderÊdesÊvidéos. 
 
 
LaÊvisiteÊestÊterminée.Ê 
 
 
 
VousÊpouvezÊdécouvrirÊ
laÊboutique.Ê 
 
 

ÀÊbientôtÊ 

 
CeÊdocumentÊestÊécritÊenÊFALC.Ê 

FALCÊveutÊdireÊFacileÊàÊLireÊetÊàÊComprendre.Ê 

CeÊdocumentÊaÊétéÊtranscritÊparÊleÊserviceÊmédiationÊdeÊlaÊCitéÊdesÊClimatsÊetÊ

vinsÊdeÊBourgogneÊetÊaÊétéÊtestéÊetÊvalidéÊenÊ2024ÊparÊ:Ê 

· Frederic,ÊBabetteÊetÊWilliam,ÊServiceÊrésidentiel,ÊSavigny-lès-BeauneÊ–Ê

EHCOÊ 

· Anthony,ÊDominique,ÊBénédicte,ÊGuillemette,ÊVincentÊetÊArthur-ÊSeurreÊ

-ÊCentreÊd'activitésÊdeÊjourÊ-EHCO 
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